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■“紫薇苑经适房价格虚高”新闻追踪

不满经适房价格偏高，他告了物价局
认为提前给开发商发预售证侵害业主利益

准业主再告房管局
房管局给紫薇苑经适房开发商颁发的商品房预售许可证存在违规行

为？ 昨天，准业主屈先生认为，他所买的紫薇苑经适房根本没有达到法定
的要求，房管局就核发了预售证，要求法院撤销预售证。法庭上，房管局
方面表示，屈先生告得有些荒唐，这是两个不同的法律关系，就好比一个
人嫌药贵，就要求取消这个药品的批准文号一样。此前，因质疑紫薇苑
经济适用房价格“虚高”，屈先生曾两度将市物价局告上法庭，一审败诉，
二审还未宣判。 晚报记者 鲁燕 实习生 章冠博

今年 1月 6日，市民屈先生摇中了海洋路
的紫薇苑小区经济适用房，但随后他了解到物
价局定的基准房价是每平方米 2537元，销售
价格是每平方米 2613元。说是经济适用房，
价格咋还这么高？

2月11日，心有疑问的屈先生向郑州市物
价局申请公开经济适用房房价的核算信息。
市物价局 3月 3日给屈先生出具一份“信息告
知书”，其中仅公开了开发商向其审核价格的

材料目录和审核结果。屈先生认为物价局公
开的信息根本不够，不能证明紫薇苑小区经济
适用房就值这个价。

3月17日，他向中原区法院递交诉状。法
院认定物价局作出的《告知书》中没有引用
法律法规相关规定，属于工作中的瑕疵，不
过，瑕疵不足以导致《告知书》告知结果的改
变，不影响其有效性。法院驳回了屈先生的诉
讼请求。他不服判决，提起了上诉。

今年 1月 9日，紫薇苑小区取得了土地使
用证。

1月 15日，紫薇苑获得预售许可证。1月
16日，通过公开摇号，确定了紫薇苑 820名中
签户的入围资格。屈先生是 820 名中的一
员。5月4日，选房时，中签户才知道开发商在
仅有454套房的预售证的情况下组织了820户
选房，并通知有预售证的入围业主缴纳首付
款、维修基金等费用，并在合同中约定2010年
12月 31日交房。“现在离交房还有一年多时
间，这么早开发商就提前通知我们选房，还要
求我们这 820位中签户选房即缴纳 5000元定
金、签署认购协议。”屈先生认为，开发商是提

前拿老百姓的钱在盖房，房管局核发预售许可
证实际上是在替开发商从老百姓手里集资盖
房。房管局违规操作，给开发商华瑞公司提前
颁发了商品房预售许可证。

屈先生说，5月 21日，房管局在关于对他
依法申请公开的答复中所提供的几个附件，没
有任何证据表明房管局为开发商颁发的预售
许可证达到《郑州市商品房销售管理办法》中
的法定要求。

因此屈先生坚持认为房管局提前给开发
商发了售房许可证，属违规操作，侵害了自己
和其他业主的利益。要求法院撤销房管局为
紫薇苑小区颁发的商品房预售许可证。

【准业主】不满提前给开发商发预售证，再告房管局

昨天，开庭时，屈先生作为原告仅一人到
庭，开发商作为第三人出庭，房管局派有代理
人和工作人员出庭应诉。

房管局代理人说，他看到屈先生的诉讼
请求，很不理解，这就好比一个人嫌药贵，就
要求取消这个药品的批准文号一样，这是两
个不同的关系。显然，屈先生与他所称的事
实和理由没有法律关系。就本案来说，开发
企业的行为，不存在需要由房产管理部门依
法撤销许可证的法定情形。“屈先生称开发商
组织 820名入围业主选房，并通知有预售证
的入围者缴纳首付款等费用，这些均与颁发
预售许可证的合法性无关。无论开发商是否
存在屈先生所称的情形，都与颁发预售许可
证是否合法不是同一法律关系，也没有法律
上的因果关系。”

那么，房管部门颁发的“2370号”预售许
可证是否合法？

房管局代理人说，他们颁发的预售许可证
的具体行政行为合法有效。房管部门依据《城
市商品房预售管理办法》《郑州市商品房销售
管理办法》及有关法律法规规定，按照《商品房

预售审批表》的具体要求和商品房预售许可证
的办理程序，今年1月19日颁发了第“2370”号
预售许可证。

“屈先生称房管部门没有对上报的资料进
行审核，在没有达到法定要求下，核发了2370
号预售证，这是他的主观臆断，没有任何依据，
也是极不负责的。”房管部门还说，本案中，开
发企业提交的证件材料齐全，房地产管理部门
对开发企业提交的材料是否符合法定条件进
行了认真审核，并进行了现场查勘，这些都有
确凿的档案材料证明。因此，房管部门颁发
的预售许可证的具体行政行为，证据确凿，适
用法律。法规正确，符合法定程序。

昨天在法庭上，房管局将当初为华瑞房
产公司颁发预售许可证的一整套手续提交
给法庭。屈先生接过这些证据，将申请、受
理、审批、勘验等所有手续看了四五分钟，当
法官要求屈先生质证时，屈先生对此真实性
合法性和证明的内容都表示没有异议。他
表示：今天庭审中的许多资料，房管部门之
前都没有提供给他。

法庭宣布择日宣判。

昨日庭审后，记者与屈先生进行了沟通。
“我也是通过法律程序申请的呀？为什么当时不提供？”屈

先生说，如果当初有这些资料，他也就不打这场官司了。
屈先生说：“这些证据是不是房管局开庭前补造的不好说。我

要强调的是，他们在我申请公开之后所给我看的文件根本没有这么
多。开庭了却又交了这么多。” 线索提供 李健 崔敏 正平

【电话连线】“当初有这些资料，我就不打这场官司了”


